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新华社北京 3 月 5 日电
（记者 刘欢）中共中央台办、
国务院台办主任张志军5日
在全国两会的“部长通道”
对媒体表示，日前国台办、
国家发改委经商中央组织
部等 29个部门，公布了促
进两岸经济文化交流合作
的31条措施，受到台资企
业和台胞广泛好评。“言必
信，行必果。”我们不仅要
把31条措施落实到位，还
会根据新情况新需求，研
究出台更多含金量更高
的政策措施。

张志军说，2018 年
两岸关系更趋严峻复
杂，对台工作也面临更
多风险和挑战，主要是
因为台湾当局拒不承
认体现一个中国原则
的“九二共识”，岛内
各种分裂势力动作频
频、兴风作浪，外部势
力也加大了干预、介
入力度。这需要我
们密切关注，积极妥
善有效应对。这些

消极因素阻挡不了两岸关
系向前迈进的步伐，也改变
不了祖国和平统一进程。

张志军表示，只有回到
“九二共识”这个政治基础，
两岸关系和平发展的良好
局面才能得以维护，两岸关
系上空的乌云才能被驱
散。他说，统一是所有中华
儿女的共同愿望，也是中华
民族根本利益所在。两岸
同胞是打断骨头连着筋的
骨肉天亲，是血浓于水的一
家人。以和平方式实现祖
国统一最符合两岸同胞根
本利益，我们始终坚持以最
大诚意、尽最大努力去争取
和平统一前景。

张志军强调，如果有人
错判形势、执意推动“台独”
分裂，要想“拆房毁田”，拆
毁我们这个家，包括台湾同
胞在内所有中国人绝不会
答应，整个中华民族绝不会
答应。我们有坚定的意志，
有充分的信心，更有足够的
能力来遏制各种形式的“台
独”分裂行径。

国台办主任张志军：

还会研究出台更多
含金量更高的惠台措施

新华社北京 3 月 5 日电
（记者 施雨岑）乱停乱放、
维护不及时、押金难退……
在方便市民出行的同时，共
享单车近年来也带来了不
少问题。交通运输部部长
李小鹏 5 日在经过人民大
会堂“部长通道”时说，作
为一种绿色出行方式，共
享 单 车 深 受 人 民 群 众 欢
迎，同时需要政府、企业和
使用者共同治理，共同解
决问题。

据介绍，2017 年，交通
运输部联合有关部门出台
了《关于鼓励和规范互联网
租赁自行车发展的指导意
见》，对共享单车的发展起

到了重要作用。李小鹏认
为，乱停乱放、维护不及
时、押金难退等问题背后，
既有政府不作为、服务不
到位的问题，也有企业服
务不到位的问题，还有极
少数用户不文明使用等
原因。

李小鹏表示，共享
单车在解决群众出行

“最后一公里”、缓解城
市交通拥堵等方面发
挥了重要作用。“所以，
我们要共同治理、共同
维护共享单车，让共享
单车能够发展好、使
用好、维护好，为人民
群众服务好。”

交通运输部部长李小鹏：

共享单车“乱象”如何治？
坚持多方共同治理

新华社北京 3 月 5 日电（记
者 董峻 胡璐）针对化肥农药用
量的问题，农业部部长韩长赋
5日在经过人民大会堂“部长
通道”时说，下一步将重点抓
好重点品种、新型经营主体和
科技创新三方面，继续推进
化肥农药减量增效。

韩长赋说，重点品种方
面，将在果菜茶生产大县推
广有机肥替代化肥行动，推
广绿色防控和生物防治；新
型经营主体方面，将指导
家庭农场、合作社、龙头企
业等新型经营主体带头

减化肥、减农药；科技创新方
面，将提高化肥农药使用的科
学性和有效性。

同时，通过政府购买服务、
对有机肥进行补助等措施，推
动化肥农药减量增效。

韩长赋表示，化肥农药用
量过多，不仅增加生产成本，也
给生态环境带来负面影响。为
此，农业部提出力争到2020年
主要农作物化肥使用量、农药
使用总量实现零增长。目前，
我国农药使用量已经连续3年
负增长，化肥使用量已实现零
增长。

农业部部长韩长赋：

化肥农药减量增效
将重点抓好三方面

本报讯 据《北京晚报》报道，昨天上午，
今年全国两会第二场“部长通道”在十三届全
国人大一次会议开幕会结束后正式开启，来
自工信部、交通部、商务部等6个部门的6位
部长走上“部长通道”，回答了不少热点问题。

昨天上午的政府工作报告中提出，要取
消流量漫游费，移动网络流量资费年内至少

降低30%。会后，第一个走上“部长通道”的
工信部部长苗圩就表示，将落实好今年“提速
降费”的各项措施。

苗圩首先介绍了过去三年在“提速降费”
上取得的成效。提速上，目前中国光纤宽带
和手机宽带的用户数均位居世界第一，家庭
宽带用户中使用50M及以上带宽的用户数已

经超过了 70%，4G 用户数量也已接近 10 亿
人。降费上，通过流量不清零、取消长途通话
漫游费等各项措施，宽带用户单价下降了
90%，移动通信用户资费下降了83.5%。

“当然，最近我们做了一些调查，发现手机
用户对手机流量区别本地流量和全国流量的
计费方式，存在比较大的意见。”苗圩表示，下

一步工信部将继续落实好今年提速降费的各
项措施，除了取消流量漫游费外，还要推动移
动流量每个季、每个月的资费水平的下降，实现
到今年年底移动网络流量资费比去年下降30%
以上。同时，继续推动家庭宽带费用、企业宽带
费用和专项资费的下降，便于大家更好使用
新技术带来的新的发展机遇。 （赵莹莹）

工信部部长苗圩：

移动通信用户资费下降83.5%

本报讯 据人民网报道，“要打造中国
品质、中国品牌的外贸新形象，努力推进贸
易强国建设。”昨天，商务部部长钟山在两
会“部长通道”答记者问时表示。

改革开放以来，我国外贸不断发展、不
断壮大，实现了由小到大的跨越，为我国对
外开放和经济社会发展作出了重要贡献。

钟山表示，2017年，在党中央的坚强领导
下，我国外贸发展稳中有进、稳中向好、好
于预期。主要表现在三个方面：

第一，外贸发展速度加快。去年，我国
进出口总额增长 14.2％，增幅创 6 年来新
高。在这里，我要高兴地跟大家介绍，去年
我国成为世界第一贸易大国。这说明我国

贸易大国地位更加巩固。
第二，外贸发展质量提高。高技术、高

品质和高附加值外贸产品出口比重提高、
市场份额增加。就去年而言，我国高技术
产品出口占总出口的30%左右。这说明我
国外贸正在向高质量发展。

第三，外贸发展动力增强。我国涌现

出一批技术创新、制度创新和管理创新的
企业，这些企业的国际竞争力不断增强，成
为我国外贸发展的新动力。比如，我国跨
境电商规模稳居世界第一，覆盖绝大部分
国家和地区，深受广大消费者的欢迎。这
说明我国外贸发展的动力正在转变。

（孙阳）

商务部部长钟山：打造中国品质、中国品牌的外贸新形象

本报讯 据人民网报道，昨天，
十三届全国人大一次会议在京召
开。在会后人民大会堂北大厅设立
的“部长通道”上，监察部部长杨晓
渡在回答人民日报记者提问时说：

“过去行政监察法只是针对行政机
关的工作人员，也就是公务员进行
监督，实际上，还有一个广阔的行使
公权力的公职人员的地带，这个地
带过去的监督是失控的。”

杨晓渡说，党纪对于党员干部
的监督实现了全覆盖。但是，除了
党员干部和公务员之外，还有一个
广阔的行使公权力的公职人员的地
带，“我们将对这个空白地带，运用
国家监察法的授权，进行监督调查
和处置，用国家监察的方式把这个
地段监管起来了。”

杨晓渡指出，最高人民检察
院的反贪总局以及全国检察院的
反贪系统加入国家监察委以后，中
央纪委、监察委机关和地方的纪
委、监察委机关总共增加了10%的

人员。将来职权的行使范围有
所扩大，但是职权的类型与过去
党的纪律检查工作和国家的行
政监察工作的职权方式大致是
相同的，并没有太多的扩权的
行为。

杨晓渡进一步解释了为
何只增加 10%的人却增加了
极大的任务。他说，从各省
实践的情况来看，大概要增
加 200%以上的工作对象。

“从这个角度来讲，我们的
责任、担子是极大地加重
了。但是，我们不是一个超
级的权力机构，我们做的
大量工作，大概是日常拉
拉袖子、提个醒的工作，是
监督的工作，是防止人犯
错误，防止人由小错误变
成大错误的工作。毋庸
置疑，我们也会坚决惩
处不收敛、不收手的腐
败分子。” （梁军）

监察部部长杨晓渡：

监察委不是超级权力机构
部长通道
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